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La UDI respaldó a Andrés
Chadwick cuando su nombre se
vio involucrado en el caso Audio
hace casi un mes. 

Desde la directiva de la colec-
tividad, incluso, aseguraron que
confiaban en el exministro y se
descartó la suspensión de su mi-
litancia, pese a que el diputado
Cristián Moreira (UDI) manifes-
tó en el programa Línea Uno de
STGO TV que estaría de acuerdo
con aquello.

Luego de que se informara el
pasado viernes que Chadwick
será citado a declarar en calidad
de imputado por la arista de ges-
tiones para facilitar la construc-
ción de Parque Capital, desde el
partido se mantuvo silencio, pe-
ro hoy parlamentarios han vuel-
to a demostrar su apoyo a quien
es uno de los miembros funda-
dores de la tienda. 

El diputado Cristián Labbé
(UDI) planteó que “la presun-
ción de inocencia es algo que
tenemos que respetar en todos
los casos y en todos los colores
políticos. Además, hoy día An-
drés Chadwick no tiene un car-
go en la política, no está activa-
mente en la primera línea de la
política, por ende, creo que hay
que dejar que se pueda defen-
der con claridad. Él ya renunció
a la universidad (San Sebas-
tián) y creo que es el momento
de que él y su defensa puedan
probar todo lo contrario a lo
que se le imputa”.

Labbé agregó que “no creo
que sea el momento de pedir que
se vaya del partido, ni sanciones,
porque él, hasta el momento, si-
gue siendo inocente hasta que
no se demuestre lo contrario”.

En la misma línea, el diputa-
do Juan Manuel Fuenzalida
(UDI) afirmó que las causas
“son personales y, por lo tanto,
si la fiscal Parra decide impu-
tarlo, bueno, se tendrá que de-
fender como imputado. Pero,
desde nuestra perspectiva co-
mo partido, nosotros tenemos
que estar enfocados en el terri-
ble flagelo que está sufriendo la
ciudadanía con estos homici-
dios de todos los días y por esta
inseguridad respecto de la cual
estamos viviendo”.

Desde el senado, José Durana
(UDI), señaló que “todos los ciu-
dadanos, en el marco de una in-
vestigación deben acudir a cual-
quier citación y colaborar con
cualquier diligencia en la que
sean requeridos. Andrés Chad-
wick, como todos, no es la ex-
cepción. Luego sabremos los re-

sultados de esas investigaciones
y la verdad que se establezca y
podremos opinar sobre ello. No
es sano establecer criterios a
priori y menos condenas de he-
chos cuyas investigaciones se
inician o están en curso”.

Un poco más critica fue la di-
putada Marlene Pérez (Ind.-
UDI), pues aseguró que “no
puede haber defensas corpora-
tivas ni dobles estándares, aquí
tenemos que ser serios y res-

ponsables, porque lo que está
en juego es el futuro de Chile.
En el tema de la corrupción no
podemos darnos el lujo de ser
indulgentes, debemos ser res-
ponsables, tal como lo dijo la al-
caldesa de Providencia, caiga
quien caiga, incluso si se trata
de un familiar. La corrupción se
combate con verdad, con trans-
parencia y con justicia, que de-
claren todos los que tengan que
declarar porque acá lo único im-

portante es que la verdad salga
a la luz y se haga justicia. Estas
situaciones no se pueden volver
a repetir y debemos recuperar la
confianza de la ciudadanía”.

Apoyo de la directiva

La defensa que había entrega-
do Chile Vamos a Andrés Chad-
wick se basaba en que no existía
una investigación en su contra,
pues se mantenía como testigo.

Es más, en entrevista con Radio
Universo, el presidente de la
UDI, Guillermo Ramírez, plan-
teó que “estamos en presencia
de actos de charlatanería” y teo-
rizó que “aquí se utilizó a An-
drés Chadwick, que Luis Her-
mosilla abusó de su amistad con
Andrés Chadwick, esa es mi hi-
pótesis, pero insisto, esto tiene
que ser investigado”. 

A inicios de septiembre, Ra-
mírez, en conversación con T13

Radio, acusó que existía un
aprovechamiento político debi-
do al la amistad que compartían
Chadwick y Hermosilla, y que
desde el oficialismo se buscaba
“mancharlo a él y al gobierno de
Sebastián Piñera”. 

Críticas de
otros partidos

Desde el oficialismo, distintos
parlamentarios han sido críticos
respecto al vínculo del exminis-
tro del Interior con el caso Au-
dio. Así lo demostró su mención
en la acusación constitucional
que presentaron en contra de la
ministra Ángela Vivanco, y las
declaraciones del diputado Da-
niel Manouchehri (PS), quien
afirmó, tras el anuncio de la cita-
ción, que “el tiempo nos dio la
razón (...). Como dijimos desde
un principio, en el caso Hermo-
silla, todos los caminos llevan a
Chadwick”. 

Desde el Partido Social Cris-
tiano, en tanto, el deputado Ro-
berto Arroyo indicó que “todo
esto nos lleva a pensar que solo
es la punta del iceberg de una
red más amplia, razón de más
para que el señor Chadwick sea
imputado en alguna de las aris-
tas de esta investigación, y si la
jueza que lleva la causa así lo
determina, no puede estar por
sobre la ley. Cuando se dijo cai-
ga quien caiga, eso no solo debe
ser una frase, sino una realidad
que de verdad entregue una
fuerte señal de transparencia a
la ciudadanía.

El jefe de bancada de republi-
canos, Stephan Schubert, ase-
guró que “como lo hemos dicho
siempre, que se investigue, que
se determine si esos hechos
ocurrieron, y si esos hechos
constituyen delito, entonces
que se sancione”.

El exministro del Interior fue citado a declarar como imputado por arista de caso Audio

Parlamentarios UDI mantienen apoyo
a Chadwick: Apelan a la presunción
de inocencia y a no intervenir

CAROLINE CASTILLO

Desde otros partidos de la oposición, congresistas han manifestado que se debe investigar y sancionar si así
lo determinara la justicia. Además, reiteran el criterio “caiga quien caiga” en casos de corrupción. 

Andrés Chadwick, exministro. 
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‘‘No es sano establecer
criterios a priori y menos condenas
de hechos cuyas investigaciones se
inician o están en curso”.
.............................................................................................

JOSÉ DURANA
SENADOR UDI

‘‘(Las causas) son personales
y, por lo tanto, si la fiscal Parra
decide imputarlo, bueno, se tendrá
que defender como imputado”.
........................................................................................

JUAN MANUEL FUENZALIDA.
DIPUTADO UDI
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Durante las últimas semanas

de campaña, el gobernador de
la RM, Claudio Orrego, ha ido
progresivamente sumando
apoyos por fuera del oficialismo.

Si bien Orrego (independien-
te) es apoyado por la mayoría
del oficialismo —aunque tam-
bién está la candidata Nathalie
Joignant, de la Federación
Regionalista Verde Social—, su
candidatura mantuvo reparos
provenientes, principalmente,
del partido en el que militó
durante décadas: la Democracia
Cristiana. 

Por eso ahora, una vez en
campaña, ha llamado la aten-
ción el acercamiento del gober-
nador con partidos de centro,
como Amarillos y Demócratas. 

Primero, hace ya un par de
semanas, sostuvo una reunión
con un grupo de dirigentes de
Amarillos por Chile, que preside
el diputado Andrés Jouannet. 

Luego se reunió con parte de
la directiva de Demócratas,
donde sostuvo una conversación
con, entre otros, el senador
Matías Walker, la diputada
Joanna Pérez y el exdiputado y
exconvencional Fuad Chahin.
Todos ellos, exmilitantes demo-
cratacristianos. 

Y a ello se suma que hace
solo unos días, el martes de esta

semana, Orrego se reunió con el
expresidente de la República
Eduardo Frei en la casa de este
último, quien si bien se mantie-
ne militando en la DC, ha gene-
rado ruido al interior de ese
partido por su apoyo a un
candidato en Osorno que compi-
te con la carta DC por esa
comuna, que llevó a militantes a
pedir un pronunciamiento al
tribunal supremo del partido.
Esta, en todo caso, no es la
primera vez que Frei se desali-
nea con la DC, puesto que para
el plebiscito constitucional de
2022 llamó a votar por el
Rechazo, y en 2023 por el A
favor, en circunstancias de que
su partido hizo exactamente lo
contrario. 

Conocedores de la reunión de
Orrego y Frei contaron que el
expresidente valoró la gestión
del gobernador Orrego al man-
do de la región, y la tarea que se
impuso por “recuperar la ciudad
para las personas”. Asimismo,
Frei le manifestó al gobernador
que su liderazgo era el perfil de
lo que se requiere para el futu-
ro: responsable, transversal
(porque ha visto que ha trabaja-
do con los 52 alcaldes de la
región sin distinción política),
dialogante y alejado de los
populismos.

El progresivo acercamiento
del gobernador Orrego con
grupos ex-DC y el gesto del
expresidente Eduardo Frei

Claudio Orrego y Eduardo Frei compartieron un café en la casa del
exmandatario, el martes en la tarde. 
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La polémica que se desató lue-
go que se diera a conocer el suel-
do de $17 millones de la excon-
vencional Marcela Cubillos por
impartir clases en la Universi-
dad San Sebastián tuvo un nue-
vo episodio. 

El asunto no solo ha generado
cuestionamientos desde el ofi-
cialismo, sino que en Chile Va-
mos hay dirigentes que se han
apartado de las explicaciones
que ha dado la candidata a la al-
caldía de Las Condes. 

Uno de ellos fue el timonel de
la UDI, Guillermo Ramírez,
quien dijo que “creemos que el
sueldo que ella recibía es muy
alto, es incluso muy alto en
comparación con personas que
ejercen labores similares y, por
lo tanto, nosotros creemos que
esto requiere una mayor aclara-
ción por parte de la universi-
dad. El problema que se genera
con esto es que se les abre la
oportunidad a algunos parla-
mentarios de izquierda que lo
que quieren es un mayor con-
trol sobre todo aquello que reci-
ba aportes públicos y nosotros

vamos a defender la autonomía
de ciertas instituciones”.

Cubillos replicó a los dichos
de Ramírez y lo emplazó a revi-
sar los sueldos de militantes UDI
que ocupan cargos directivos en
esa casa de estudios. 

Ayer se pudo ver a Ramírez y
a la alcaldesa Evelyn Matthei ha-
ciendo campaña por candidatos
de la Región de O’Higgins. 

En su discurso la edil dijo “to-
dos estamos haciendo esfuerzos
gigantescos para conectar con
muchos vecinos y, por ello, es
una alegría que esté en este viaje
el Guille (Ramírez), con la fuerza
que lo caracteriza y su trabajo, y
de tantos otros en los partidos de
Chile Vamos. Todos nosotros
queremos para nuestro país fu-
turos alcaldes que son fruto del
trabajo, del mérito y que quieren
dejar a un lado el amiguismo que
vemos, por ejemplo, en quienes
hoy nos gobiernan. Estamos tra-
bajando todos en unidad, con la
tarea de mejorar la seguridad en
nuestros barrios y las condicio-
nes de los chilenos”, sostuvo
Matthei, quien recorrió las co-
munas de Coinco, Rengo, Ran-
cagua y Santa Cruz. 

Alcaldesa de Providencia: 

Matthei da espaldarazo
a Ramírez tras críticas
de Cubillos

Timonel UDI pidió justificar sueldo de
exconvencional en la U. San Sebastián. 
J. S. 

Matthei y Ramírez, junto a candidatos de Chile Vamos en Rancagua. 
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Tras haber participado en la
gira por Nueva York, el minis-
tro de Educación, Nicolás Ca-
taldo, abordó ayer el proyecto
que deberá ingresar en los
próximos días que pone fin al
Crédito con Aval del Estado
(CAE), el cual fue comprome-
tido en un inicio para ser en-
viado al Congreso durante los
últimos días de septiembre. 

Sin embargo, los planes del
Ejecutivo fueron modificados,
lo que generó incomodidad en
el oficialismo y también en la
oposición, puesto que en ese
sector no creen que sea una
política pública prioritaria. 

Ayer en La Moneda, el mi-
nistro Cataldo dijo que el pre-
supuesto 2025 en Educación
“va en la línea adecuada de se-
guir construyendo un robus-
tecimiento de la educación pú-
blica que ha sido objeto de
fuertes críticas”. 

Asimismo indicó que parte
de esos recursos irán destina-
dos a “estrategias nuevas de

lo que tiene que ver con la
parte socioemocional de los
estudiantes”.

Sobre el proyecto que re-
formula el sistema de pagos
de la educación superior, Ca-
taldo dijo que “en esta Ley de
Presupuesto no van a ver na-
da respecto del CAE porque
esta ley va a tener un informe
financiero propio. Eso va a
estar en el proyecto de ley
que ingresemos en los próxi-
mos días”.

El ministro indicó que du-
rante “la segunda semana de
octubre es el marco temporal
que nos hemos dado conside-
rando que desde el lunes co-
mienza el debate de la Ley de
Presupuesto, la primera de oc-
tubre en estricto rigor, así que
yo diría que será esa semana
en donde vamos a abordar ese
tema”, dijo Cataldo. 

Se espera que durante esos
días también se ingrese el pro-
yecto que genera un pago re-
paratorio para los docentes a
raíz de la denominada “deuda
histórica”. 

Ministro de Educación: 

Cataldo dice que fin al
CAE ingresa la segunda
semana de octubre

El titular de Educación se comprometió
a ingresar proyecto de deuda histórica
el 14 del mes entrante. 

J. SOTO

Nicolás Cataldo, ministro de Educación. 
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